
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名  令和４年度第３回長月公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和４年度長月公民館事業報告について 

(２) 令和４年度長月公民館事業点検評価について 

(３) 令和５年度長月公民館事業計画(案)について 

(４) その他 

３ 開催日時 令和５年３月 22 日(水) 18 時 30 分から 19 時 40 分まで 

４ 開催場所 長月公民館調理室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

坪﨑 正行、若松 隆仁、竹平 満之、湯浅 良彦、内山 秀美、 

赤松 作男、緒方 尚徳、松本 恭彦、森口 英樹 

 

７ 担当所属 

所属名 長月公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 埜下 征男 

館主 福村 久 

主事 青木 貴 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

福村館主 
 

埜下館長 
 

青木主事 
 
 

坪﨑会長 
 
 

青木主事 
 

坪﨑会長 

 
 
 
 

委員一同 
 

坪﨑会長 
 
 

青木主事 
 

坪﨑会長 

 
 
 
 

坪﨑会長 
 
 
 
 
 

松本委員 
 
 

坪﨑会長 
 
 

松本委員 
 
 

青木主事 

(開会挨拶) 
 
（挨拶） 
 
それでは議事に移ります。これからの進行は、坪﨑会長にお

願いします。 
 
それでは始めに、「(１) 令和４年度長月公民館事業」報告に

ついて、事務局から説明をお願いします。 
 
(令和４年度長月公民館事業報告について説明) 
 
ただ今事務局から長月公民館の事業報告について説明があり

ました。この件について何か御質問はありませんか。それと３
ページから６ページに事業の写真がありますので、目を通して
おいてください。 
 

(なし) 
 
ないようですので、続いて「(２) 令和４年度長月公民館事

業点検評価」について、事務局から説明をお願いします。 
 
(令和４年度長月公民館事業点検評価について説明) 
 
ただ今事務局から長月公民館事業点検評価について説明があ

りました。皆さんからたくさんの意見をいただいています。こ
の意見を参考に御質問か追加意見があればいただきたいので、
よろしくお願いします。 

 
一つ構いませんか。老人クラブが花植えをしていますが、現

在老人クラブは第３、第４区しかなくて、第１、第２区には老
人クラブがありません。花植えをするときに第１、第２区の参
加できる人にも声を掛けていただければ私も含めて参加したい
と思っていますので、よろしくお願いします。 

 
老人クラブですが、長月老人クラブとして一つにはならない

のですか。 
 

以前は、第１、第２区にも老人クラブはあったのですが、今
は解散しています。 

 
それだったら長月全体で募集してすることはできないのです

か。 
 
今は、老人クラブにお願いして花植えは行っています。言わ



発言者 発言内容 

 
 
 
 
 

坪﨑会長 
 
 
 
 
 
 

松本委員 

 
坪﨑会長 

 
 
 
 

緒方委員 
 
 

青木主事 
 

坪﨑会長 

 
松本委員 

 
赤松委員 

 
坪﨑会長 

 
 
 

松本委員 
 
 
 

赤松委員 
 

坪﨑会長 
 
 

松本委員 
 

れるように周知して花植えはできると思いますが、確か以前は
第１、第２区にも老人クラブはあって長月には二つあったと思
います。理由は分かりませんが第１、第２区が解散になって、
現在は、第３、第４区だけになっていると思います。 

 
第１区の老人クラブですが、本当は解散したくなかったので

すが、私が入った頃に中心でやっていた方がおられ、その頃預
金が残っていて、それを利用して事業をしていたら、昔いろい
ろ活動していた方から「わしらが貯めた金を勝手に使うな」と
いう苦情が出て、それだったら何もできないねということで解
散した経緯があります。 

 
そのお金は、分けたのですか。 

 
はい、皆に分けました。今、第３、第４区の老人クラブも多少

はお金を持っていると思います。そこに第１、第２区が入った
らそのお金を使うことになると思いますので、どうなるのかな
という話をしたことがあります。 

 
それではそのお金を一度第３、第４区の方に戻して、ゼロに

して一から集めてはどうですか。 
 
ところで会費は集めていないのですか。 
 
老人クラブは現在、会費を集めていないと思います。 

 
今は、総合区から１万 5,000円の助成金を出しています。 
 
それと町老連の助成金でやり繰りしています。 
 
会費は集めず総合区と町老連の助成金で活動をしており、以

前第１区も老人クラブがあった時は、総合区から助成金があり
ました。 

 
去年のデータで 70 歳以上の高齢者の人数は 199 人でそのう

ち動ける方が何人おられるか分かりませんが、今の老人クラブ
の方は、何人おられますか。 

 

そうですね。約 100人弱くらいですかね。 
 
以前私も「老人クラブをもう一度やりませんか」と誘ったの

ですが、「一度やめたのでやりません」と断られました。 
 
断る人はどうしようもないけれど、中には入りたいという方

もいると思います。 



発言者 発言内容 

 
青木主事 

 
 
 
 

松本委員 
 

内山委員 
 
 
 

松本委員 

 
 

内山委員 
 

青木主事 
 
 

坪﨑会長 
 
 
 

赤松委員 

 
坪﨑会長 

 
松本委員 

 
 
 

坪﨑会長 
 

青木主事 
 

坪﨑会長 
 

 
 
 
 

青木主事 
 

坪﨑会長 

 
せっかく長月に老人クラブがあるのでやれば良いと思います

が、他の地区では会費を 500 円くらい集めて運営しているとこ
ろもありますが、助成金でやっていけるなら大丈夫だと思いま
す。 

 
昔のことは分かりませんが、一緒にやってはどうですか。 
 
けっこう入りたい人はいると思います。ただ第３、第４区に

は入れないので誰か会長をやっていただける人がいればという
声は出ています。 

 
第３、第４区に入ったら駄目なのですか。長月全体でやれば

良いと思いますが。 
 
私はそれは分かりません。 
 
今度老人クラブの総会があると思いますので、そのときに話

だけでもしていただいて聞いてもらったらどうでしょうか。 
 
一応第１、第２区で老人クラブに入りたいという声があり、

「長月全体でやりませんか」ということを総会で検討していた
だいて、皆さんの意見を聞いてもらったらと思います。 

 
そうですね。28日に総会がありますので、聞いてみます。 

 
そのほかありませんか。 
 
閉校記念の予算ですが、一応総合区の方でいくらかは予備費

の中から出すよう考えています。ただし、予算額については、
新年度の役員が決めると思います。 

 
公民館としては、予算的なものはありますか。 
 
公民館は、予算はありません。 
 
ないですね。学校の閉校ですので、公民館としてはないです

よね。話は変わりますが私が少し気になったのは、令和５年度

にいろいろな事業がありますが、子供対象に茶道教室などを行
うと思いますが、その道具などは先生が全部持って来ているの
ですか。それとも学校ですか。 

 
茶道は、先生が持って来ており、子供は参加するだけです。 
 
人数が減ってきて大変だと思いますが、大体土曜日にやって



発言者 発言内容 

 
 

青木主事 
 

坪﨑会長 
 
 
 

緒方委員 
 
 

坪﨑会長 
 

緒方委員 
 
 

坪﨑会長 
 
 

松本委員 
 

若松委員 
 
 

青木主事 

 
松本委員 

 
 

若松委員 
 
 
 
 
 
 

松本委員 
 

 
青木主事 

 
 
 

緒方委員 
 

いるんですよね。 
 
はいそうです。第２土曜日にやっています。 
 
それらを新しい学校になっても続けられるか、長月の子供た

ちがやりたいかどうかを５年度に検討していただいたらと思い
ます。 

 
それは、現状の小学生だけということですか。それとも卒業

生も含めてですか。 
 
中学生や大人も含めてです。 
 

それは小学校に言っても駄目だと思います。小学生だけなら
良いけれど。 

 
それらの人たちを入れてやった方が良いのかどうか検討して

いただいたらと思います。 
 
閉校した後に長月地区の小学生は何人くらい残りますか。 
 
来年度は、16人の児童数で、そのうち７人が卒業しますので、

それだと９人残ります。 
 
現在平城小学校に行っている子供もいると思います。 

 
長月に住んでいる子供たちを対象にするのだったら住んでい

る子供に声を掛ければ良いのではありませんか。 
 
例えば公民館だより回覧等で声をかけてもらった方が良いの

ではないかと思います。平城小学校に「長月の子供たちに配っ
てください」と言うことは難しいのではないか思います。統合
して令和６年度になったら平城小学校の校長が運審委員で来る
のではないかと思います。現在も菊川や中浦、赤水にも行かれ
ているので、更に長月にも来るのではないかと思います。 

 
例えば３年後には１年生から６年生までの子供たちが何人い

るかは公民館で把握できるのですか。 

 
それは、学校に聞けば分かると思います。行政区で判断でき

ると思いますので、大丈夫だと思います。まあ、各戸に配れば
大丈夫だと思います。 

 
対象は子供だけでないといけないのですか。大人などは、駄

目なのですか。 



発言者 発言内容 

 
青木主事 

 
 

坪﨑会長 
 
 
 
 
 
 
 

松本委員 

 
青木主事 

 
松本委員 

 
青木主事 

 
 

松本委員 
 

青木主事 
 

緒方委員 
 
 
 

青木主事 
 
 

埜下館長 
 
 
 
 
 

 
緒方委員 

 
埜下館長 

 
 

坪﨑会長 

 
２年か３年前は、保護者の方も参加してされていた時もあっ

たと思います。 
 
無くすのはもったいないので、続けてできるように検討して

いただきたいと思いますのでよろしくお願いします。それと夢
の森教室をしていると思いますが、山の中にいろいろなものを
作っていて、令和５年度はそのままやると思いますが、令和６
年度はどうするかほかの子供たちも参加させるかどうか、もし
やめるのであればあれだけの施設をそのままにしておくのかど
うか。 

 
あれは、個人の山でしょう。 

 
そうです。指導者の方の山です。 
 
それならそのままで良いのではないですか。 
 
そうですね。多分当初は、補助をもらって作っていると思い

ます。 
 
それでは元に戻さないといけないのではないでしょうか。 
 
個人の山なので大丈夫ではないかと思います。 
 

それも茶道のように募集をかけてできないのですか。学校は
無くなるけれど、子供たちはいるのだから潰す必要はないので
はないですか。 

 
そうですね。今後のことについては、指導者の方と協議した

いと思います。 
 
ちょっとすみません。茶道教室ですが、平城公民館でもやっ

ていまして、対象は中学生も含めています。大体小学校の頃に
茶道をやっていた子供が名前を残してやっており、ただ中学生
になったら部活等で忙しくなりなかなか出席する子供は少ない
のですが、お点前披露とか文化祭とかは顔を出して一緒に参加
したりしてくれる子供たちがいる状態ではあります。 

 
それは、中学生までですか。 
 
そうですね。教室で上がっていくので高校生の参加はありま

せん。確か高校には茶道部があったと思います。 
 
高校には茶道部があります。 



発言者 発言内容 

 
埜下館長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

坪﨑会長 
 

 
委員一同 

 
坪﨑会長 

 
 

青木主事 
 

坪﨑会長 
 
 
 

 
松本委員 

 
 

若松委員 
 
 
 
 

松本委員 
 
 
 

若松委員 
 
 
 
 
 
 

 
ですよね。高校には茶道部がありますので、そちらの方に流

れていくのではないかと思います。それと夢の森教室ですが、
来年度子供対象事業というのを町内全部の公民館で行うという
ことがありまして、長月夢の森教室のいくつかのプログラムに
ついては、他の公民館区の子供たちを参加させてもらいたいと
計画はしている状態です。ただ、長月夢の森教室は教室の生徒
を募集して年間通じて行っているようですので、いくつかの行
事で参加できるときに募集をかけて参加させていただきたいと
考えています。 

 
はい、いろいろな意見ありがとうございました。そのほかあ

りませんか。 

 
(なし) 
 
ないようですので、続きまして、「(３) 令和５年度長月公民

館事業計画(案)」について、事務局から説明をお願いします。 
 
(令和５年度長月公民館事業計画(案)について説明) 
 
事務局から説明がありました。この事業計画について、御意

見、御質問はありませんか。この事業はこうしたら良いとか、
こんな事業をしたら良いとか何でもかまいませんのでよろしく
お願いします。 

 
運動会ですが、毎年第３日曜日にやっていたと思いますが、

令和５年度は、あえて第４の日曜日に延ばすのですか。 
 
はい、ちょっと今回は、最後で 17日の日曜日では準備が間に

合わないということと、例えば卒業生の方々を呼んだりとかそ
ういうことが必要かもしれない思うと、17日にできないことは
ないのですが難しいと思います。 

 
本当は、地区としては、延ばしてもらう方が敬老会、運動会

とつながるので良かったと思います。今までも本当は延ばして
もらいたかったのですが。 

 

私は、てっきり責められるのかと思いまして、延ばして良か
ったということで安心しました。今年は、９月の始まりが金曜
日で２週目の４日からしか始められないので、最初は 17日の日
曜日に入れていたのですが、もう一度考えて１週間延ばそうと
思いました。ただ、今年雨天で体育館でやったのですが、令和
５年度はたくさんの方が来られると思われますので体育館では
できないと思います。そうなると１週間延ばして 10月１日の日



発言者 発言内容 

 
 

坪﨑会長 
 

松本委員 
 
 
 

若松委員 
 
 
 
 

松本委員 
 
 
 
 

坪﨑会長 
 
 

委員全員 
 

坪﨑会長 
 

 
 

若松委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
青木主事 

 
若松委員 

 
松本委員 

 

曜日になるかと思います。 
 
10月１日の日曜日は、地区の一斉清掃ですね。 
 
地区の清掃は、10月の始めだから第２の日曜日にすれば良い

のではないかと思います。ただ、毎年雨が降ったら地区は運動
会に出られなかったと思います。 

 
そうですか。一応 24日の日曜日にしようと決めてはいるので

すが、１週間延ばしたら参加者が激減するようでしたら学校だ
けの問題であれば月曜日か火曜日の平日にすることもできます
し、今年は外でやりたいと考えています。 

 

まあ、最後の年なので、地区も何かをしないといけないとは
思います。清掃は、やはり１週間延ばした方が良いのではない
かと思います。どうですか総合区長、28日の新旧役員会で諮っ
てみては。 

 
分かりました。それは、検討ということでよろしくお願いし

ます。そのほかありませんか。 
 
(意見等なし) 
 
ないようですので、令和５年度事業計画については、この（案）

のとおりでいきたいと思います。続きまして「(４) その他」

について、何かありませんか。 
 
学校の方からかまいませんか。閉校記念式典を３月の終わり

にする予定で正式には決まっていないのですが、これまでの慣
例でいくと日曜日にしていたので、３月 24日の日曜日になるの
ではないかと思うのですが、令和５年度に内海中学校、久良小
学校、長月小学校の三つが閉校になるので、例えば 24日の日曜
日の午前中に久良小学校、午後から長月小学校というようにな
るかもしれませんし、３校ありますので 1 校はどこかに延ばさ
ないといけないと思います。一応 24日の日曜日かなと思ってい
ます。ただどうなるか分かりませんが、現時点でお伝えできる
のはこれくらいかなと思います。それとタイムカプセルの開封
ですが、どう思われますか。 

 
開封式は、お盆が一番良いのではないかと思います。 
 
そうですね。実行委員の方々にお任せしようと思います。 
 
一応私の同級生と話をしたら、当時の偉い先輩方がおられま

すので、その方に相談したら「協力します」という返事はいた



発言者 発言内容 

 
 
 
 
 
 

若松委員 
 
 
 
 
 

坪﨑会長 

 
若松委員 

 
 
 

坪﨑会長 
 
 

青木主事 
 
 
 

緒方委員 
 
 
 

青木主事 
 
 

若松委員 
 
 

松本委員 
 
 

 
緒方委員 

 
 

松本委員 
 
 

だきました。この間、教頭先生から電話があって、当時のそれ
ぞれの学年の方々に連絡するといっても連絡のしようがないと
いうことで、「分かっている方から連絡するしかないですね」と
伝えました。それで「閉校記念式典のときにタイムカプセルの
開封式があります」という形でできるのですか。 

 
閉校記念式典のときに開封式を行うのは時間的にちょっと難

しいのではないかと思います。中身を展示するというのは大丈
夫だと思いますが、ただ閉校記念式典の中のタイムカプセル開
封式というようにしないと、教育委員会としては予算を付けに
くいと言われました。 

 
予算を付けにくいのですか。 

 
はい、絡みがあれば良いのですが、閉校記念式典の中のタイ

ムカプセル開封式というのであれば大丈夫なのですが、ただの
タイムカプセル開封式では、駄目ということです。 

 
それでは閉校記念式典に絡めた形であれば夏にやっても大丈

夫ですか。 
 
閉校記念式典のときにタイムカプセルの中身を展示すると

か、取り出しているときの写真や動画とかを見せるのは大丈夫
ですか。 

 

コスモスまつりのようなイベントのときに開けてもらいまし
ょうか。そうしたら人も集まるし、子供たちもいるので良いの
ではないかと思います。 

 
お盆であれば里帰りしている人もいると思いますので人も集

まるのではないですか。 
 
いろいろな案は出るのですが、多分来ない人の方が多いので

はないかと思います。 
 
タイムカプセルに入れている物をその日に来ないともらえな

いのではなく、ここに置いていますので「いつからいつまでに
まで取りに来てください。」で良いのではないですか。 

 
だから代表の方の何人かで開封したら良いのではないかと思

います。 
 
それは、そうするのですが。動画でも撮っておいて、閉校記

念式典の時に流すとかしないと多分タイムカプセル開封式とし
てお盆にやってもそれほど人は集まらないと思いますので、後



発言者 発言内容 

 
 

福村館主 
 
 

緒方委員 
 
 

福村館主 
 

松本委員 
 
 

 
 

緒方委員 
 
 

松本委員 
 
 

青木主事 
 

松本委員 
 

 
緒方委員 

 
 

坪﨑会長 
 
 
 

委員一同 
 

坪﨑会長 
 

 

 

で取りに来てもらう方が良いと思います。 
 
思うのは、閉校になったときに教室に展示するところを作っ

て見てもらうのも良いかなと思います。 
 
タイムカプセルの中身を展示した後に渡すということです

か。 
 
まあ、それは状況によってだと思います。 
 
ただ石碑の中にあるのか、タイムカプセルの中にどのような

物が入っているのか分からないので、展示できるかどうかは分
からないし、石碑の中に入っているだろうということだから何

ともいえません。 
 
それでは早めに一度開封して中を確認した方が良いのではな

いですか。 
 
ただ、一度は石碑を移動しているので、誰か中を確認してい

ると思うのですが。 
 
それって、大きさはあまり大きくないのでしょう。 
 
大きさは全然覚えていません。自分が何を入れたかも覚えて

いないし、ただ 100周年記念をしたのは覚えています。 

 
それだったら早めに確認して、あれば「いつやりましょう」

というようにしてはどうですか。 
 
そうですね。皆さんいろいろな御意見ありがとうございまし

た。タイムカプセルの件については、後日検討ということでよ
ろしいでしょうか。その他ありませんか。 

 
(意見なし) 
 
ないようですので、後は令和５年度の第１回の運営審議会で

話していただいたらと思います。以上で議事を終了します。 
(閉会挨拶) 

 


